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A TELEMEDICINA – PLANTÃO
UNIMED ESTÁ AINDAMELHOR!

Acesse o site da sua
Unimed e seja atendido.

TRE-RS inicia campanha
voltadaàseleiçõesde24

O
Tribunal Regional Elei-
toral do Estado (TRE-
RS) iniciou nesta sex-
ta-feira o projeto “Ca-

minhos da Democracia”, que per-
correrá cidades do Estado até
novembro. O primeiro encontro
ocorreu no plenário do tribunal,
em Porto Alegre, tendo a temáti-
ca “Democracia e Liberdade de
Expressão”. “Esse projeto objeti-
va levar a comunidade em geral
a importância do processo demo-
crático para a construção de
uma sociedade livre”, afirmou a
presidente da Corte, desembar-
gadora Vanderlei Teresinha Tre-
meia Kubiak.

Para o vice-presidente e cor-
regedor eleitoral, desembarga-
dor Voltaire de Lima Moraes, o
ciclo de palestras do projeto tra-
rá “avanços importantes para
nossa democracia”. Moraes esta-
rá à frente do TRE-RS na elei-
ção do próximo ano. “A Justiça
Eleitoral é a justiça da democra-
cia. É por meio dela, diariamen-

te, que se preserva o regime de-
mocrático neste país”, afirmou.

Em sua fala, o presidente da
Associação Nacional de Jornais
(ANJ), Marcelo Rech, defendeu
a regulação das big techs e da
inteligência artificial “com ur-
gência”, a revisão do artigo 19
do marco civil da internet, a revi-
talização do jornalismo profissio-
nal e um pacto global contra a
desinformação como medidas ne-
cessárias. Para Rech, as redes
sociais transformaram-se em
campo de batalha de forma ins-
trumentalizada. “Ou nós somos
armas, ou somos alvo”, disse em
relação aos algoritmos.

Fundador da Academia Brasi-
leira de Direito Constitucional e
ex-diretor da Escola Judiciária
Eleitoral da Corte (EJE/TSE), o
advogado Flávio Pansieri disse
que diversos lugares do mundo,
não só o Brasil, vivem “momen-
tos ‘não ideais’ para a democra-
cia”. “Precisamos de um resgate
institucional, que é uma tarefa

dificílima. Passa pela educação
de toda a sociedade brasileira.
Mas o que é urgente? Salvar a
imprensa, salvar a palavra.”

Quanto à legislação sobre as
fake news, que vem sendo discu-
tida no Congresso, ele questio-
nou o controle discursivo, mas
defendeu a responsabilização.
Para Pansieri, a ideia de conse-
lhos reguladores pode fazer com
que sejam dominados pelo po-
der estabelecido naquele mo-
mento, variando a forma de
atuação dependendo de quem es-
tiver ocupando o poder.

O jurista propões que a Justi-
ça, não só a eleitoral, pense em
varas especializadas para o com-
bate à desinformação, mas é
contrário a bloqueio de canais e
desmonetização. “A desmoneti-
zação é uma forma de censura
prévia perpétua”, destaca o es-
pecialista. No entanto, ele con-
corda com multas para quem
propagar desinformação, dentro
dos mecanismos legais.

O Tribunal de Justiça do
Rio Grande do Sul informou,
ontem, por meio de nota, que
“cumprirá a decisão liminar da
4ª Vara da Fazenda Pública da
Comarca de Porto Alegre sus-
pendendo provisoriamente a
compra dos novos automóveis
para compor a sua frota”. O
pregão eletrônico em questão
buscava adquirir cinco sedãs
de grande porte. Ação popular
argumentava que haveria dire-
cionamento para a escolha dos
modelos Audi A4 S Line, que
tem elevado custo. Sobre a de-
cisão, o TJ-RS informou ainda
que apresentará todas as infor-
mações necessárias para escla-
recer os fatos. Enfatizou ain-
da, em nota, que a aquisição
buscava “a troca da frota
atual, que tem em média uma
década de uso”. O Tribunal in-
formou que escolheu o “motor
híbrido”, buscando reduzir a
emissão de gases, além de re-
presentar uma economia no
consumo de combustível. “Res-
salta-se que os recursos utiliza-
dos são de receitas próprias
do Poder Judiciário, não pro-
vêm do orçamento do Estado.
A rubrica não pode ser utiliza-
da para despesas de pessoal.”

POLÍTICA

Primeiro painel do projeto “Caminhos da Democracia”, que ocorreu em
Porto Alegre discutiu, entre outros pontos, a liberdade de expressão.

TJ-RSsuspende
compradecarros

FROTA

Em decisão inédita, a Câma-
ra de Vereadores de Alegrete,
Fronteira Oeste, pela primeira
vez, cassou ontem o mandato
do vereador Fábio Maurício Pe-
rez (PV), conhecido como Fá-
bio “Bocão”, que foi o mais vo-
tado nas últimas eleições, com
2.249 votos. Ele foi destituído
do cargo sob a acusação de im-
probidade administrativa
(prática de rachadinha) e ho-
mofobia (falta de decoro parla-
mentar). O resultado no caso
de homofobia foi de 10 votos fa-
voráveis e três contrários à
destituição, e o de uso indevi-
do de valores teve placar de 11
a três. A votação e o resultado
da cassação ocorreram em ses-
são extraordinária. A denún-
cia contra o vereador partiu de
um ex-assessor, que alegou pa-
gar contas particulares e reali-
zar recargas de celulares a fa-
miliares com o seu rendimen-
to. O trabalho da comissão pro-
cessante, que elaborou o relató-
rio final, foi iniciado em abril
passado. Há uma indefinição
de quem assumirá a vaga aber-
ta a partir da decisão do plená-
rio. O vereador cassado não se
manifestou até o momento so-
bre a decisão da Câmara.

Câmaracassa
1ºvereador
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O governador Eduardo Leite e integrantes da comitiva
gaúcha se reuniram, nesta sexta-feira, com o presidente
da Argentina, Alberto Fernández. Entre os temas empau-

ta, o gasoduto de VacaMuerta e outros assuntos de interesse do
Rio Grande do Sul e do país vizinho. A audiência foi realizada no
gabinete presidencial na Casa Rosada, em Buenos Aires. Leite
defendeu a importância de o traçado da obra chegar até Uru-
guaiana para estimular osmercados brasileiro e gaúcho de gás
natural. Segundo Fernández, o governo local deve licitar, em
setembro, a extensão do trecho entre Saliquello e San Jeróni-
mo, o que permitirá levar o gasoduto até Uruguaiana. No encon-
tro, que durou cerca de uma hora, Leite presenteou Fernández
com camisetas do Grêmio e do Internacional. Segundo o líder do
governo, Frederico Antunes, que participou da conversa, Fer-
nández, que é torcedor do Argentinos Juniors, disse que espera
a vitória do Colorado na disputa da próxima semana, com o Ri-
ver. O presidentemostrou aos gaúchos uma réplica da taça do
Mundial de 2022, no Catar, conquistada pela Argentina.

Primeira infância deve ser
priorizada em orçamentos

A
prioridade à primeira infância durante os proces-
sos de discussões e aprovações dos planos pluria-
nuais, da Lei de Diretrizes Orçamentárias e dos or-

çamentos, constará em nota recomendatória da Associação
dos Membros dos Tribunais de Contas do Brasil (Atricon).
O documento será lançado no dia 10 de agosto, na Câmara
dos Deputados. A data da cerimônia foi estrategicamente
definida para agosto, Mês da Primeira Infância. Segundo o
presidente da Atricon, Cezar Miola, “trata-se de importante
articulação interinstitucional em defesa efetivação dos di-
reitos da criança, sabendo-se que todas as ações governa-
mentais precisam ser necessariamente contempladas na
legislação orçamentária”. Voltada aos legisladores dos mu-
nicípios, estados e do Distrito Federal, a nota é assinada
pela Atricon em conjunto com o Instituto Rui Barbosa, de-
mais associações da área, pela Frente Parlamentar Mista
da Primeira Infância e pela União dos Vereadores do Bra-
sil. A Secretaria de Orçamento Federal, vinculada ao Minis-
tério do Planejamento, divulgou neste mês, relatório deta-
lhado do financiamento de políticas e programas voltados
para a primeira infância no Brasil em 2022 e ainda das
previsões para 2023. O relatório destaca que o orçamento
das ações para a primeira infância, voltadas para crianças
de até 6 anos, foi ampliado neste ano. A dotação subiu de
R$ 19,606 bilhões no ano passado para R$ 27,109 bilhões
em 2023, representando elevação de 38,3%.

n A Comissão de Constituição e Justiça da Assembleia, res-
ponsável pela análise técnica dos projetos, analisando a legali-
dade e admissibilidade, terá um segundo semestre movimen-
tado. Até aqui, nos primeiros meses da legislatura, houve volu-
me recorde de matérias, sendo 622 projetos novos e desarqui-
vados. Nas 17 reuniões ordinárias do semestre, o colegiado
aprovou 48 pareceres a projeto e rejeitou dois.

APARTES

Governo retoma conselho
O governador Eduardo Leite assinou, nesta semana, o

decreto que institui a retomada do Conselho Estadual de
Economia Solidária (Cesol) do Rio Grande do Sul, no âmbi-
to da Secretaria de Trabalho e Desenvolvimento Profissio-
nal. Criado inicialmente em 2011, o Cesol é um órgão co-
legiado de natureza consultiva, com a finalidade de reali-
zar a interlocução e buscar consensos em torno de políti-
cas de fortalecimento da economia solidária. Segundo o
secretário de Trabalho, Gilmar Sossella, a composição e a
estruturação do Cesol foram modificadas, incluindo mais
secretarias e com formato construído coletivamente.

Nomeação de Wyllys não está definida
A nomeação de Jean Wyllys, em cargo na secretaria de

Comunicação do governo Lula, ainda não está definida. Con-
siderada certa até pouco tempo, a nomeação passou a en-
frentar dúvidas devido à postagem desnecessária, equivo-
cada e mal educada de Wyllys que tinha como alvo o gover-
nador Eduardo Leite. O tucano ingressou com ação e, nesta
semana, Wyllys teve de apagar o texto. O processo segue.

TALINE OPPITZ
taline@correiodopovo.com.br

Idosos no foco de Gravataí
Com cerca de 20% da população acima dos 60 anos,

Gravataí iniciará projeto pioneiro no Estado, de diagnósti-
co para aprimorar as políticas públicas voltadas aos ido-
sos. O prefeito Luiz Zaffalon lançará, nesta segunda-feira,
às 16h, o projeto “Gravataí: Uma Senhora Cidade, Um Se-
nhor Futuro”. O trabalho será desenvolvido pelo Instituto
Moriguchi, um centro de estudos do envelhecimento, e
pela SeniorLab, que atua com foco em mercado e consu-
mo 60+. A primeira fase do trabalho contemplará diag-
nóstico sobre a situação dos idosos, incluindo indicadores
sociais públicos e análise dos serviços municipais. “Graças
aos avanços sociais e à medicina, as pessoas estão viven-
do mais, o que é muito bom. Cabe ao poder público se
antecipar a essa transformação oferecendo serviços mais
adequados e eficientes”, disse Zaffalon.
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